

# Ribera Inmigra

Aranda de Duero - nº 63 - Julio 2025 - Suplemento a la revista Burgos Inmigra nº 79

## Santa Catalina

**H**ablamos del barrio de Santa Catalina, levantado en los años 50 y 60 del siglo pasado para albergar a los miles de trabajadores que atraían las empresas arandinas, y que hoy está poblado por unas 8.000 personas, gran parte de ellas de origen migrante (de Marruecos y de América Latina principalmente).

Hablamos de un barrio que en los últimos meses genera demasiadas noticias negativas por peleas nocturnas y otros incidentes violentos (muy graves en algunos casos). Y en el cual viven muchas personas que, sin negar esta realidad, consideran la imagen irreal e injusta porque la mayoría de sus vecinos conviven tranquilamente en el día a día; así lo han reiterado desde la asociación de vecinos.

Hablamos también de una parroquia que se esfuerza por generar buen ambiente, que acoge en su vida ordinaria y en eventos extraordinarios a muchos migrantes; parroquia encarnada en medio del barrio.

Urge mejorar la realidad y la imagen de Santa Catalina: previniendo y persiguiendo los delitos, y trabajando por una convivencia intercultural rica y sana. Esto depende de todos: de las autoridades y de la policía, de las asociaciones y de la parroquia, de los colegios y de los comercios, de los autóctonos y de los recién llegados. Para que siga siendo un barrio amable, plural y acogedor, como lo ha sido ejemplarmente hasta ahora.

## Comentario



## Actualidad

### Así fue el XVI Encuentro de Naciones...



Una preciosa tarde de convivencia, el 14 de junio, con más de 300 personas de Argentina, Colombia, Ecuador, Honduras, Chile, Perú, México, Venezuela, Marruecos, Palestina y España. ¡Gracias a todas!

### Virgen del Cisne



Del 7 al 15 de agosto tendrá lugar la novena de la Virgen del Cisne, que los ecuatorianos veneran en Aranda de Duero: será a las 20'45 h. Y el **sábado 16 de agosto** se celebrará en la parroquia de Santa Catalina la misa de la fiesta a las 12 del mediodía, seguida de procesión, comida y fiesta.

### Domingo 14 de septiembre

#### Fiesta de la Virgen de Las Viñas

Patrona de todos los arandinos.

### Domingo 5 de octubre

#### Jornada Mundial del Emigrante y el Refugiado

En la próxima revista se informará de su celebración, con el lema siguiente:

**Migrantes, misioneros de esperanza.**

# Harry Darer

## Natural del Reino Unido

Ingeniero de sistemas



### ¿Cómo así un británico viviendo en la Ribera del Duero?

Soy de un pueblo pequeño cerca de Cambridge, en Inglaterra. Siempre me ha gustado viajar, y por eso me fui a vivir a Holanda durante cinco años, donde conocí a mi pareja, que es arandina. Cuando vinimos a España, conseguí un trabajo

que me permite trabajar en remoto, y pudimos instalarnos aquí en Aranda.

### ¿Se vive bien aquí? ¿Qué destacarías?

Me encanta la región de la Ribera. Se vive muy bien, se come muy bien y hay mucha vida -mira todas las fiestas que hay durante el verano y el resto del año. El paisaje alrededor es impresionante, con las viñas y los montes, y hay mucha cultura e historia. Tiene todo lo que podría necesi-

tar y, al no ser una gran ciudad, también hay tranquilidad. Si hace falta ir a Madrid u otra ciudad grande por algún motivo, están muy cerca. Lo único que no tiene y vendría muy bien es el tren (pero ese es otro tema, y ojalá lo pongan).

**A veces la emigración es un tema controvertido, unos la ven necesaria, otros la perciben como un problema. ¿Cómo la ves tú?**

Desde mi punto de vista la inmigración es muy importante y tiene un impacto muy positivo en el país. No solo en el ámbito económico por la cantidad de trabajo y necesidad de trabajadores en los últimos años, sino también por el enriquecimiento cultural. Las culturas deben mezclarse e integrarse en el mundo actual, es nuestra realidad. Siempre hay una división en este tema, y da pena que a veces casos excepcionales son los más sonados. Las personas migrantes vienen buscando oportunidades y muchas veces, pese a encontrarse con muchas barreras, por suerte lo logran.

En mi caso, fue bastante difícil conseguir la residencia. Tuve que esperar casi un año por las complicaciones de mudarme aquí después del Brexit. Y desde marzo de 2024, feliz de estar aquí.

### ... y cifras



### Algunos datos de la Memoria 2024 de Cáritas Arciprestal

Nº total de personas beneficiadas: **1.174**

#### ► Programa de ACOGIDA: 639 personas.

Entre ellas, personas extranjeras: **394 (62%)**

Principales nacionalidades:

· España .....	245	· Rumanía .....	25
· Colombia ....	238	· Perú .....	14
· Honduras ....	104	· Bulgaria .....	12
· Marruecos ....	75	· Ecuador .....	10
· Venezuela ....	27	· Brasil .....	9

#### ► Programa de EMPLEO: 309 personas.

Entre ellas, personas extranjeras: **238 (77%)**

Principales nacionalidades:

· Colombia ....	94	· Venezuela .....	9
· Honduras ....	77	· Mali y Senegal .	7
· España .....	71	· Bulgaria .....	5
· Marruecos ....	14	· Rumanía .....	4

#### ► Programa de PERSONAS SIN HOGAR: 191 personas.

Entre ellas, personas extranjeras: **99 (52%)**

Principales nacionalidades:

· España .....	92	· Europa .....	36
· Marruecos ...	44	· Latinoamérica ....	8
		· África .....	5

#### ► Programa de INFANCIA: 95 menores.

Entre ellos, menores extranjeros: **42 (44%)**

Principales nacionalidades:

· España .....	53	· Marruecos .....	12
· Honduras .....	13	· Colombia .....	4

#### ► Programa de ATENCIÓN AL DROGODEPENDIENTE: 115 personas.

Entre ellas, personas extranjeras: **18 (16%)**

Principales nacionalidades:

· España .....	97
· Latinoamérica ....	10
· Europa .....	8

MIENTRAS HAYA PERSONAS,  
HAY ESPERANZA

